

40 caméras contre les délits à Welkenraedt

WELKENRAEDT

Elles sont les yeux dans le ciel de Welkenraedt. 40 caméras sont déployées afin de lutter contre les délits. La police peut désormais les exploiter en direct.

Dépôts clandestins, déjections canines, incivilités diverses, stationnement illégal... voire des faits de vols et de sabotages (il y a près de six ans, aux ateliers communaux), la Commune de Welkenraedt a pris les choses en main dès 2016 en installant sur son territoire un dispositif de caméras de surveillance. Et désormais, la police du Pays de Herve a accès en direct à cet outil, fort de 40 caméras dont quatre caméras 360 degrés, une caméra portable (confectionnée par un ouvrier communal avec des « restes » de radar préventif comme un bloc en béton, un panneau solaire...). La Commune envisage d'en créer deux de plus), une caméra ANPR (qui permet de reconnaître les plaques d'immatriculation) et même une caméra thermique ! Une belle « toile d'araignée » enviée par de nombreuses communes puisqu'Olne, Thimister-Clermont, Aubel ou encore Limbourg sont venues aux renseignements (les trois premières ont obtenu un subside de respectivement 25 000 €, 24 975 € et 14 000 €).

1. POURQUOI ? La Commune de Welkenraedt a dans ses compétences les matières environnementales, mais il est bien souvent compliqué de déterminer qui est à l'origine d'un dépôt clandestin. La sécurité et la quiétude des citoyens sont aussi à charge de la Commune, et les quelques rodéos organisés sur le parking du centre culturel ont occasionné des désagréments. De plus, Welkenraedt dispose d'une grande place publique et des organisations d'envergure (comme le Lætare ou des joggings) animent la vie de la population. Un outil d'identification, de sur-



La police du Pays de Herve peut regarder les images en direct, pas la Commune.

veillance et de sécurisation s'est rapidement imposé. Jusqu'ici uniquement « piloté » par la Commune, il est aujourd'hui mis à la disposition des policiers de l'antenne de police de Welkenraedt (un raccordement vers l'hôtel de police de Herve serait réalisable) qui, différence notable, peuvent visionner les images en direct (la Commune ne peut que les visionner en dif-

féré, après avoir préalablement constaté un délit). « On a débuté avec une caméra en 2016, on s'est vite rendu compte de son efficacité. On a posé des plaques à l'entrée de la commune, déclaré les caméras... Et poursuivi l'installation, présente Najib El-Brahmi. Les caméras, nous en avons 40, sont très dissuasives. Le but n'est pas de jouer à Big Brother, elles ont un aspect préventif. »

2. COMMENT ÇA MARCHE ? Les caméras utilisent le réseau hertzien, via des antennes triplement sécurisées. Un maillage du territoire est en cours et les zones les plus critiques sont quadrillées : les deux écoles communales, la place des Combattants, le centre culturel, le bosquet, le parking de l'Administration... Les images sont stockées un mois sur

deux serveurs, et détruites passé ce timing. Les habitations privées sont masquées ou floutées afin de garantir un respect de la vie privée. « Ce réseau ne date pas d'hier, mais nous avons maintenant un écran à notre disposition pour visualiser en direct. Pour un événement comme le Lætare, nous aurons une vue d'ensemble très intéressante. C'est un système très professionnel et très performant », souligne Vincent Corman, chef de corps de la zone de police du Pays de Herve.

3. LES SPÉCIFICITÉS ET LE COÛT La Commune a pu tisser sa toile pour moins de 30 000 €... soit un budget imbattable (en 2019, Herve a installé 15 caméras pour 420 000 € avec l'entretien). Certaines caméras permettent une rotation à 360 degrés, et la visibilité de nuit est optimale. En outre, la caméra thermique envoie une alerte au service de la voirie lorsque les températures descendent sous les 2 degrés à Henri-Chapelle. Pratique pour alerter sur le déneigement ou l'épandage de sel.

PIERRE LEJEUNE



L'agent constatateur Najib El-Brahmi supervise cet outil.



Le Centre culturel de Welkenraedt est ceinturé de caméras.



La résolution de l'image de la caméra est impressionnante.



Plusieurs caméras entourent la place des Combattants.

WWW.LAVENIR.NET
Comment fonctionnent les caméras ? Leur usage en vidéo sur notre site www.lavenir.net.



L'Avenir - Local: Le Jour Verviers 19/02/2022, pages 10 & 11

Tous droits réservés. Réutilisation et reproduction uniquement avec l'autorisation de l'éditeur de L'Avenir - Local: Le Jour Verviers

